
Leitfaden 
zur Erstellung einer REACH SVHC – Erklärung
entsprechend der Norm 5020-2 

Guideline 
for creating a REACH SVHC Statement 
according to standard 5020-2
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Die REACH-Verordnung des Europäischen Parlaments und des Rates vereinheitlicht das Chemikalienrecht europaweit und erhöht 
den Wissensstand über Gefahren und Risiken, die von Chemikalien ausgehen können. REACH steht für Registration, Evaluation, 
Authorisation and Restriction of Chemicals (Registrierung, Bewertung, Zulassung und Beschränkung von Chemikalien).

Zur Bescheinigung der Erklärung nach REACH sind dabei einige Punkte entscheidend. Diese wurden in nachfolgender 
Checkliste zusammengefasst: 

1. Vollständige Bezeichnung der aktuell gültigen REACH-Verordnung (EG) Nr. 1907/2006
2. WICHTIG: Verweis auf die entsprechende Kandidatenliste nach ECHA (einschließlich Datum der Revision der Liste)
3. Name und Adresse des Herstellers mit Angabe des Ansprechpartners
4. ZEISS Stücklisten-/Materialnummer (+ ggf. des Herstellers)
5. Produktbeschreibung/ -name
6. Datum und Ortsangabe
7. Name und Unterschrift des Bevollmächtigten (handschriftliche Signatur bevorzugt)
8. Wenn in den Erzeugnissen ein SVHC-Anteil > 0,1 % (w/w) enthalten ist, sind folgende Angaben erforderlich: 

• die Bezeichnung des besonders besorgniserregenden Stoffes, 
• dessen CAS-Nummer,
• dessen Konzentration in % und 
• wenn möglich eine Angabe zur betroffenen Komponente im Bauteil (z.B. der Stecker eines Kabels) 

Angefügt finden Sie eine Vorlage, die genutzt werden kann. 

- English version - 

The REACH Regulation of the European Parliament and Council standardizes the chemical legislation across Europe and increases 
the level of knowledge about hazards and risks caused by chemicals. REACH stands for Registration, Evaluation, Authorisation and 
Restriction of Chemicals. 

To certify the REACH Statement, some aspects are decisive. These have been summarized in the following checklist: 

1. 1complete name of the currently valid REACH regulation (EC) No. 1907/2006
2. ATTENTION: a reference to the corresponding echa list (including date of the revision)
3. name and address of the manufacturer (including contact person)
4. ZEISS BOM/ material numbers (+ if desired of the manufacturer)
5. product description/name
6. place and date
7. name and signature of the authorized representive (handwritten signature preferred)
8. If the articles contain Substances of Very High Concern above 0.1 % (w/w), the following information shall be provided: 

• the name of the SVHC, 
• its CAS number,
• its concentration in % and 
• if possible, an indication of the affected component in the article (e.g. the male contact of a cable)

Attached you will find a template that can be used.
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- For English version please refer to page 5 –

Hiermit erklärt   die Einhaltung von Artikel 33 der REACH-Verordnung (Verordnung (EG) 
Nr. 1907/2006) des Europäischen Parlaments und des Rates nach „Revisionsdatum der letzten berücksichtigten Kandidatenliste“. 

Alle als SVHC identifizierten Stoffe können unter der folgenden verlinkten Kandidatenliste der Europäischen Chemikalienagentur 
(ECHA) eingesehen werden: https://echa.europa.eu/de/candidate-list-table. 

In der Regel werden zweimal jährlich weitere Stoffe der Liste hinzugefügt. 

 erklärt hiermit, dass 

 Erzeugnisse keine besonders besorgniserregenden Stoffe (oberhalb 0,1% (w/w)) enthalten

 Erzeugnisse besonders besorgniserregende Stoffe oberhalb 0,1% (w/w) enthalten

Lieferantenname

Name der Kontaktperson

Straße

PLZ und Ort

Land

REACH SVHC – Erklärung
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In der nachfolgenden Tabelle sind alle ZEISS-Materialnummern angegeben, für die eine Erklärung abgeben werden soll.

Sind in den Erzeugnissen besonders besorgniserregende Stoffe enthalten, wird die entsprechende Bezeichnung des besonders besorgniserregenden Stoffes, die dazugehörige CAS-Nummer und 
dessen Konzentration in % mitgeteilt. Liegen nähere Informationen über die betroffenen Komponenten im Bauteil vor, sind diese ebenfalls genannt. 

ZEISS-Materialnummer(n) 
000000-XXXX-XXX

Produktbezeichnung SVHC > 0,1% (w/w)
Ja oder nein

Name deklarations-
pflichtiger Stoff

CAS-Nummer Konzentration 
(in %)

Betroffene Komponente
(mit Gewichtsangabe der 
betroffenen Komponente in g)

Wenn ein SVHC-Stoff oberhalb des Grenzwertes vorliegt, sind Aktivitäten geplant den Stoff durch einen Substitutionsstoff zu ersetzen, um das Risiko für Mensch und Umwelt zu minimieren? 
(Beinhaltet damit eine angestrebte Änderung der Rezeptur) 

 Ja       Nein 

Falls nein, soll das Produkt in absehbarer Zeit (< 2 Jahre) abgekündigt werden? 

 Ja       Nein 

Ort, Datum

Name Bevollmächtigter        Unterschrift Bevollmächtigter

Stellung im Unternehmen
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Hereby,    declares compliance with Article 33 of the REACH regulation (Regulation (EC) 
No. 1907/2006) of the European Parliament and of the Council according to “revision date of the last approved candidate list”.

All substances identified as SVHC can be found at the following linked candidate list of the European Chemicals Agency (ECHA): 
https://echa.europa.eu/de/candidate-list-table. 

 In general, additional substances are added to the list twice a year. 

 hereby declares that: 

  articles do not contain substances of very high concern (above 0,1% w/w)

  articles containing substances of very high concern above 0,1 % (w/w)

Liesupplier’s name

Name of contact person

road

Zip/postal code and city

country

REACH SVHC - Statement

https://echa.europa.eu/de/candidate-list-table
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The following table shows all ZEISS material numbers for which the declaration applies. 

If the article contains substances of very high concern, the name of the substance of very high concern, the corresponding CAS number and its concentration in % are listed. If more detailed 
information about the affected components are available, these are also mentioned. 

ZEISS material number(s) 
000000-XXXX-XXX

Product description SVHC > 0.1% (w/w)
Yes or no

Substance name CAS number concentration 
(in %)

Affected component
(with weight of the component 
concerned in g)

In case of a SVHC substance above the limit, are there activities planned to replace the substance with an alternative material to minimize the risk for humans and the environment? (Includes a 
modification of the material formula)

 Yes       No 

If not, should the product be discontinued in the foreseeable future (< 2 years)? 

 Yes       No

Place, date

Name of authorized representative        

position in the company

Authorized representative signature
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